

JUDO / FINALES DES CHAMPIONNATS DE SUISSE

Le ju-jitsu a sauvé les meubles

Les déceptions se sont enchaînées pour les Jurassiens aux finales des Championnats de Suisse. Aucun judoka n'a pu monter sur le podium. La seule médaille a été obtenue hier en ju-jitsu, par Ulysse Chariatte.

Dernier Jurassien en lice aux finales des Championnats de Suisse à Aarberg, Ulysse Chariatte a mis du baume au cœur des Jurassiens, hier en ju-jitsu ne-waza. Le combattant du JC Delémont, engagé en élite -69 kg, avait 2 chances sur 3 de récolter une médaille. Il a saisi l'opportunité dès son duel inaugural, dans le groupe A, en dominant le Lucernois Ben Kyburger. Ensuite, il a été battu par deux sociétaires de Servion: Elio Ciuti d'abord, puis le futur champion de Suisse Edison Teixeira en demi-finale, par soumission après 47 secondes. Suffisant pour qu'il termine 3e (sur 6) de la catégorie.

Plus tôt dans la journée, les quatre judokas engagés dans la catégorie des juniors n'avaient pas pu créer la surprise. Gwendolyn Bertinotti (BK Porrentruy) a terminé 7e, en -57 kg après avoir vaincu la Saint-Galloise Fabienne Knill en 1/16e de finale. Une autre Saint-Galloise, Noemi Ruchti, puis la Lausannoise Lya Monney lui ont ensuite fermé la porte. Thalia Léchenne (BK Porrentruy; -63 kg), Julien Dominé (JC Delémont; deux défaites en -73 kg) et Kylien Bron (JC Boécourt; -73 kg) n'ont pas trouvé la parade.

Un samedi cauchemardesque

Le samedi, en judo, a été particulièrement maussade pour les Jurassiens. Aucun d'entre eux n'est parvenu à ramener la moindre médaille. Le dernier espoir, presque le seul du jour, a reposé sur les



Ulysse Chariatte a été le seul Jurassien médaillé du week-end à Aarberg.

PHOTO: JONAS LÜTHI

épaules de Lara Bigler (JC Delémont, 23 ans), qui s'est présentée à 18 h 23 sur le tapis numéro 4. L'enjeu: le bronze en catégorie élite -70 kg. Pour elle aussi, cela ne s'est pas bien terminé avec une défaite par ippon, après 3'35" d'efforts, contre Melanie Keller, du Budokai Liestal.



Je sens que le travail commence à payer. Je suis quand même contente de ma journée.

Je suis quand même contente de ma journée.

Auparavant, Lara Bigler avait battu la Vaudoise Amandine Boucher, puis perdu contre la Bernoise Stefanie Gysler. «Je suis bien, je sens

qu'il y a quelque chose à faire», dit la résidente de Courroux en se replongeant dans son affrontement avec Keller. Puis, «au moment où je me lance en arrière, elle me tombe dessus». Et Lara ne s'en sortira pas. «Mes deux derniers combats, c'était contre deux filles que je n'ai jamais battues, mais je sens que le travail commence à payer. Je suis quand même contente de ma journée. L'an passé, je revenais du Canada et je n'étais pas en forme. Là, je fais trois combats et je finis 5e.»

Encourageant pour Gwendolyn Bertinotti

Gwendolyn Bertinotti a apporté un petit peu de ciel bleu en étant la seule autre candidate à remporter un combat, pour sa première en élite (7e finale en -57 kg). «C'est encourageant, il y avait quand même de très grosses têtes», souligne la citoyenne de Damvant, qui s'entraîne depuis septembre à

Villars-sur-Glâne. Les autres Jurassiens (Julien Dominé en espoirs -73 kg; Nicolas Currat en élite -60 kg; Eliot Domont en élite -60 kg; Pierrik Jordan en élite -81 kg; Manu Stegmüller en élite -90 kg; Ludovic De Smet en élite +100 kg) ont

perdu tous les combats qu'ils ont disputés.

«J'ai passé le premier tour grâce à mon ranking. Le tirage n'était pas bon, mais je ne pouvais pas espérer beaucoup mieux, j'étais quand même dans le bon côté», note Stegmüller. Le Prévôtois s'est d'abord incliné par ippon contre le Carougeois Lorenzo Enz, qui sera par la suite sacré champion de Suisse en prenant au passage la mesure d'une référence, Ciril Grossklaus. «Il me fait un o-uchi-gari, un fauchage intérieur. Je n'attends pas assez longtemps pour le faire basculer au-dessus de moi.»

Contre le médaillé de bronze Leandro Brühlmann, de Wallenstadt, «j'ai eu de meilleures sensations au niveau de mon kumi-kata (n.d.l.r.: prise du kimono)», raconte aussi Stegmüller. Insuffisant pour l'emporter dans ce duel qui lui laisse le plus de regrets. Eliot Domont (JC Delémont) était aussi amer après avoir été vaincu par le Vaudois Sviatoslav Campart et privé de repêchages. «Je n'ai pas été assez actif» grimace-t-il. Le yuko qu'il a marqué n'a pas eu de suite. «Peut-être que je me suis trop mis en mode défensif. Je suis déçu, pas abattu. Chercher le podium aurait été compliqué dans tous les cas.»

FRÉDÉRIC DUBOIS, Aarberg

«Le bilan est très décevant»

Le spectre des absents (Elena Assuelli et les trois médaillés de l'an passé, à savoir Loan Celikbilek, Jessica Gurba et Bastien Beuchat) a trop plané sur la délégation de judokas jurassienne. «Le bilan est très très maigre, très décevant», ne pouvait s'en cacher samedi déjà Dominique Berthold, le président de l'Association jurassienne de judo et de ju-jitsu. «Il y a des jours comme ça. Je dirais que ce n'est pas catastrophique. Ce sont quand

même des championnats de Suisse, toute la crème est là.»

«C'est une journée assez stressante à préparer», tempérait aussi Gwendolyn Bertinotti après ses prestations du samedi. «Le positif, c'est que cela nous donne beaucoup d'expérience.» Comment rebondir? «Je ne vois pas ce qu'on peut faire de mieux, à part inciter nos combattants à s'entraîner plus souvent et à aller faire les tournois de ranking», répond Dominique Berthold. FD